

# Un hôpital transfrontalier à Esch

by Le Moniteur - lundi, novembre 05, 2012

<http://correspondances.fr/un-hopital-transfrontalier-a-esch/>

**Tout près de la frontière française, un nouvel hôpital de 600 lits desservira le sud du Grand-Duché, a annoncé Lydia Munch, bourgmestre de la commune luxembourgeoise d'Esch et présidente du conseil d'administration du Centre hospitalier Emile Mayrisch (CHEM).**

Après avoir étudié la possibilité de rénover les sites existants et d'y ajouter des extensions neuves, la maîtrise d'ouvrage a opté pour la construction d'un nouvel établissement tout en maintenant deux centres de santé de proximité à Dudelange et Differdange. Selon les experts, le nouvel hôpital coûterait 380 millions d'euros et générerait 850 millions d'euros d'économie sur 20 ans, notamment grâce à des bâtiments plus économes que les sites actuels.

## Architecture thérapeutique

Le nouvel établissement sera construit à Elsebrich, à proximité de l'université frontalière de Belval. Le CHEM s'est inspiré de l'exemple de l'Orbis Medisch Centrum de Sittard, au nord de Maastricht (Pays-Bas) dont il reprendra le concept du « healing environment » favorisant la guérison par un environnement convivial. Le projet reste soumis à une confirmation ministérielle, puis à l'élaboration d'une loi de financement. Après le concours d'architectes, les travaux pourraient débuter en 2016 pour une durée de quatre ans. Lors de son ouverture envisagée en 2020, le nouvel hôpital rayonnera sur un bassin franco-luxembourgeois.